

**ACTA  
Nº14 SESION EXTRAORDINARIA  
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL**

**Lunes 06 de Mayo de 2013.-**

En Melipilla, a Lunes 06 de Mayo de 2013, siendo las 16:00 horas, se da inicio a la Sesión extraordinaria N°14 del Honorable Concejo Municipal de Melipilla, Presidida por el **Alcalde Don Mario Gebauer Bringas**, con la asistencia al iniciar la sesión de los concejales:

- 1.- **Doña Carla Meza Carrasco**
- 2.- **Don Juan González Alarcón**
- 3.- **Don Ramón Mallea Santibáñez**
- 4.- **Don Pedro Martínez Romo**
- 5.- **Don Darío Jerez Jerez**
- 6.- **Don Javier Ramírez González**
- 7.- **Don Alexander Henríquez Armijo**
- 8.- **Don Fernando Pérez Aguirre**

Actuó como Ministro de fe, el Secretario Municipal don **Jorge Guaico Madrid**, y como dactilógrafa la señora Juanita Mardones Labbé y la Señorita Marlene Gallardo Guzmán.

Se deja constancia de la presencia del señor, José Guerra, Administrador Municipal; Mario Ulloa, Director Secpla; Carlo Gutiérrez, Director Jurídico; Lucio Arias Méndez, Director de Obras Municipales; Carlos Núñez Miranda, Funcionario de Inspección; Hernán Bustos, Relacionador Publico;

**TABLA:**

- 1.- **MEMORANDUN N°218 SECPLA “PROYECTO MEJORAMIENTO PLAZA DE ARMAS DE MELIPILLA”.**
- 2.- **SUBVENCIONES: EL ALERO DE LA CUECA Y ESCUELA DE FUTBOL LUIS MUSRRI.**

**DESARROLLO DE LA TABLA**

- 1.- **MEMORANDUN N°218 SECPLA “PROYECTO MEJORAMIENTO PLAZA DE ARMAS DE MELIPILLA”.**

El señor Hernán **Bustos**, Relacionador Público: hace una presentación en power point haciendo una reseña de la ciudad de Melipilla, señala que Melipilla se destacó desde el inicio de la colonia, Melipilla tuvo un rol muy relevante para los

conquistadores españoles. Indica que la Plaza de Armas es el espacio donde están los monumentos de sus héroes.

El señor Lucio **Arias**, Director de Obras Municipales: esta exposición partió con la exposición que hizo don Hernán Bustos, porque para este municipio el tema central de mejoramiento de la Plaza de Armas de Melipilla, sella un contexto histórico, siempre se ha tratado de rescatar las raíces históricas de la plaza, en ese sentido se ha elaborado en conjunto con la Dirección de Obras y Secpla un proyecto de recuperación de la plaza, se hizo un análisis de la plaza de cómo funciona actualmente, básicamente la plaza hoy en día además de ser un punto de reunión, es un centro de tránsito, pasa a través de la plaza desde Banco Estado hasta el Mall, desde la Catedral hasta la Caja de Compensación Los Andes, se propone que tenga un espacio cívico que están los busto que están en este momento dispersos en la plaza que no tienen una ubicación exacta, la intervención que estamos planteando hoy día es básicamente en el centro de la plaza, los recursos los pone el Serviu, la iluminación de la plaza van a ser faroles que históricamente representan este tipo de obra, son muy similares a los que hay ahora, pero con la diferencia que alumbren hacia abajo no hacia arriba.

El concejal **González**: los metros cuadrados que está considerando este proyecto en las medialunas u óvalos, versus lo que existe hoy día metros cuadrados de cemento, aumenta o disminuye.

El señor Lucio **Arias**: no aumentan considerablemente salvo en el sector Norte, los otros sectores se mantienen iguales, vamos a tener una plaza mucho más verdes.

El Alcalde **Gebauer**: hay un cambio importante de metros cuadrados de áreas verdes, hay dos informes de CONAF que nos ayuda con el tema de los árboles.

El señor Lucio **Arias**: la idea es recuperar el mobiliario completamente sobre todo las estructuras metálicas.

El concejal **Ramírez**: hace un tiempo atrás le hice las consultas a la comunidad entera si les gustaría cambiar la Plaza de Armas, creo que no hubo ninguna persona que me dijera que sí, quiero ver la posibilidad de hacer áreas de servicios, hacer la memorial donde estén nuestros héroes, no vi fuentes de agua.

El señor Lucio **Arias**: la fuente que está en el centro se traslada y ahí vamos a utilizar la misma.

El señor Mario **Ulloa**: nosotros presentamos el expediente de la pérgola para declararla monumento nacional, ellos vinieron a verla, esta sería la primera plaza en Chile denominada como Monumento nacional, para este proyecto tenemos como municipio que aportar el 4% y el valor total del proyecto es la suma de \$686.910.000.-

El concejal **Henríquez**: me gustaría que si vamos a remodelar la plaza sacáramos a todos los comerciantes ambulantes, porque se ve feo.

El concejal **Jerez**: esto de alguna u otra forma viene a recoger lo que en un momento dado pedimos los concejales del antiguo periodo, si se quedó pendiente era porque queríamos que se conservara lo antiguo; el anillo de afuera no sufre remodelación cambio de baldosa.

El señor Mario **Ulloa**: no nada, lo que estamos evaluando es poder hacer un tratamiento de limpieza.

El Alcalde **Gebauer**: queremos rescatar el monumento de Carrera que está en Huilco.

El concejal **Jerez**: si no contempla la baldosa de la parte de afuera, encuentro que es bastante caro este proyecto.

El Alcalde **Gebauer**: la idea nuestra era enmarcar el proyecto completo en una sola posibilidad de financiamiento, pero es imposible llegar a los costos.

El concejal **Jerez**: es que los 600 millones de pesos no se compadece con lo que averigüe en la semana, en lo personal y con amigos contratista, y sé que los valores los maneja el Serviu.

El concejal **González**: me preocupa el anillo de baldosa.

El Alcalde **Gebauer**: esta la idea en el segundo proyecto, voy a defender el tema de tener el monumento de Ignacio Serrano en el lugar que estaba antes, creo que siempre es importante de una ciudad recuperar su historia, y eso es importante, el tema de la altura es porque Ignacio Serrano se tiene que ver de diferentes partes de la ciudad, sería un buen aporte que deje este concejo a las generaciones nuevas.

La concejala **Meza**: me parece interesante recuperar las historia de Melipilla, porque como bien se comentaba tiene que ver con el desconocimiento que hay de parte de la comunidad más joven de que alguna vez el monumento de Ignacio Serrano estuvo al centro de la plaza de Armas, quiero saber si es posible complementar el tema de toda esta recuperación histórica con el museo que había planteado anteriormente el Concejal Mallea.

El concejal **Mallea**: las plazas son aquellos puntos probablemente los más relevantes que hay en todas las ciudades, creo que este proyecto es muy interesante, si avanzamos en volver al monumento que teníamos eso era algo majestuoso. Es bueno que tomemos la siguiente experiencia sabemos que cuando hacemos un encuentro musical amontonamos a la gente en una calle, tenemos que tener una plaza que si bien es cierto conserva lo histórico, pero que también sea mucho más funcional.

El Alcalde **Gebauer**: los asientos son los mismos con fierro forjado, madera.

El concejal **Martínez**: el proyecto es muy bueno y no es caro, si comparamos los miles de millones que costo la Plaza Centenario no hay comparación.

El señor Lucio **Arias**: se le dio 45 cm. al proyecto porque eso nos permite que la gente pueda sentarse y utilizar como asiento.

El señor Jorge **Guaico**: ¿aprobado?.

El concejal **Martínez**: aprobado.

El concejal **Mallea**: aprobado.

El concejal **González**: aprobado.

El concejal **Henríquez**: aprobado

El concejal **Ramírez**: aprobado.

El concejal **Jerez**: aprobado.

La concejala **Meza**: aprobado.

El concejal **Pérez**: aprobado

El Alcalde **Gebauer**: aprobado.

El concejo aprueba por unanimidad de sus miembros presentes el Alcalde don Mario Gebauer y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Darío Jerez, Fernando Pérez y la Concejala Meza, aprueba y se compromete al aporte que se requiere para la etapa de ejecución al proyecto **“Mejoramiento Plaza de Armas de Melipilla”** postulado al Programa Concursable de Espacios Públicos del MINVU, que corresponde al 4% del total postulado a dicho programa, indicado en Res. Exenta N° 1596 del 14 de Marzo del 2013 del MINVU.

**APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0131.-**

## **2.- SUBVENCIONES: CIRCULO DE AMIGOS EL ALERO DE LA CUECA Y ESCUELA DE FUTBOL LUIS MUSRRI.**

El Alcalde **Gebauer**: hay dos temas que quedaron pendiente del concejo anterior, que tiene que ver con subvenciones una es la Escuela de Fútbol Luis Musrri, habíamos acordado que la propuesta municipal, era la posibilidad de \$4.000.000.-

El concejal **Ramírez**: en el concejo anterior señalamos que esa no era una suma acorde y la última propuesta era de \$7.000.000.-

El concejal **Pérez**: habíamos quedado en \$5.500.000.-

El concejal **Henríquez**: creo que se podrían dar \$6.000.000.- y nada más hasta el próximo año.

El señor Jorge **Guaico**: ¿aprobado?.

El concejal **Martínez**: aprobado.

El concejal **Mallea**: aprobado.

El concejal **González**: aprobado.

El concejal **Henríquez**: aprobado

El concejal **Ramírez**: aprobado.

El concejal **Jerez**: aprobado.

La concejala **Meza**: aprobado.

El concejal **Pérez**: aprobado

El Alcalde **Gebauer**: aprobado.

El concejo aprueba por unanimidad de sus miembros presentes el Alcalde don Mario Gebauer y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Darío Jerez, Fernando Pérez y la Concejala Meza, aprueba entregar una subvención municipal al Deportivo Luis Musrri, por la suma de \$6.000.00.- para financiar gastos de funcionamiento de dicha institución.

**APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0132.-**

### **- CIRCULO DE AMIGOS EL ALERO DE LA CUECA.**

El señor José **Guerra**: la última vez que hablamos del tema una de las propuestas del Alcalde fue que se pudiera coordinar con don Hernán Bustos, revisaran bien el programa y desde ahí hicieran una propuesta distinta, entiendo que eso hoy día no sucedió, les pido que nos den esta semana.

El Alcalde **Gebauer**: ¿Cuándo Hernán puedes trabajar con Don Severo?.

El señor Hernán **Bustos**: esta semana.

El señor Severo Peña y Lillo: le hace entrega la carpeta con la rendición de cuenta al Concejal Mallea:

El Alcalde **Gebauer**; les parece que haya esa propuesta para el próximo concejo, les parece que hagamos una reunión en la semana para la exposición de la Corporación de Deporte y en ese concejo se incluye la propuesta de don Hernán Bustos y don Severo Peña y Lillo, el día Jueves 09 de Mayo de 2013, a las 19:00 horas.

El señor Jorge Guaico: ¿aprobado?

El concejal **Martínez**: aprobado.

El concejal **Mallea**: aprobado.

El concejal **González**: aprobado.

El concejal **Henríquez**: aprobado

El concejal **Ramírez**: aprobado.

El concejal **Jerez**: aprobado.

La concejala **Meza**: aprobado.

El concejal **Pérez**: aprobado

El Alcalde **Gebauer**: aprobado.

El concejo aprueba por unanimidad de sus miembros presentes el Alcalde don Mario Gebauer y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Darío Jerez, Fernando Pérez y la Concejala Meza, realizar una reunion extraordinária para el dia Jueves 09 de Mayo de 2013, a las 19:00 horas, en el Salón Carrera, temas a tratar: Corporacion de Deporte y Propuesta Subvención Alero de la Cueca.

**APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0133.-**

Se levanta la sesión a las 17:10 horas.

### **RESUMEN DE ACUERDOS:**

ACUERDO N°0131:

El concejo aprueba por unanimidad de sus miembros presentes el Alcalde don Mario Gebauer y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Darío Jerez, Fernando Pérez y la Concejala Meza, aprueba y se compromete al aporte que se requiere para la etapa de ejecución al proyecto "*Mejoramiento Plaza de Armas de Melipilla*" postulado al Programa Concursable de Espacios Públicos del MINVU, que corresponde al 4% del total postulado a dicho programa, indicado en Res. Exenta N° 1596 del 14 de Marzo del 2013 del MINVU. (pág. N°4)

ACUERDO N°0132:

El concejo aprueba por unanimidad de sus miembros presentes el Alcalde don Mario Gebauer y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Darío Jerez, Fernando Pérez y la Concejala Meza, aprueba entregar una subvención municipal al Deportivo Luís Musrri, por la suma de \$6.000.00.- para financiar gastos de funcionamiento de dicha institución. (pág. N°2)

ACUERDO N°0133:

El concejo aprueba por unanimidad de sus miembros presentes el Alcalde don Mario Gebauer y los concejales Pedro Martínez, Ramón Mallea, Juan González, Alexander Henríquez, Javier Ramírez, Darío Jerez, Fernando Pérez y la Concejala Meza, realizar una reunión extraordinaria para el día Jueves 09 de Mayo de 2013, a las 19:00 horas, en el Salón Carrera, temas a tratar: Corporación de Deporte y Propuesta Subvención Alero de la Cueca. (pág. N°5).

Doy fe,

A handwritten signature in blue ink is written over a circular blue stamp. The stamp contains the text "MUNICIPALIDAD DE MEZCALA" and "SECRETARÍA MUNICIPAL" around the perimeter, with a central emblem. The signature is a cursive script that extends across the stamp and slightly above and below it.

**JORGE GUAICO MADRID**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**